

COMMUNIQUE DE PRESSE

Lyon, 10 octobre 2023

## ***12 octobre : journée nationale de mobilisation des associations « Halte à la braderie du social »***

### **Une réponse qui n'est pas à la hauteur des fragilités des personnes en situation de pauvreté et des associations qui les accompagnent**

En ces temps de hausse des prix, le nombre des personnes ayant recours aux associations pour tenter de s'en sortir s'accroît sans cesse. Au même moment, les moyens alloués aux acteurs des solidarités baissent avec l'impact de l'inflation. La considération pour les métiers du social ne vient pas, alors que les conditions de travail et d'engagement des salarié-es et des bénévoles se détériorent.

Les personnes déjà vulnérables sont toujours plus fragilisées : des familles laissées à la rue, un accès aux soins empêché, des étrangers poussés dans la précarité, une insertion par l'emploi affaiblie, des jeunes fragilisés, des femmes victimes de violences que nous n'avons pas les moyens d'accompagner comme nous le devrions dans la rue, les hébergements, le logement, les distributions alimentaires, les lieux de vie culturelle.

Pour rappel, en 2023, le baromètre des enfants à la rue publié avec Unicef le 30 août, recense 262 enfants sans solution d'hébergement en Auvergne-Rhône-Alpes. Ces enfants ne représentent que les familles qui ont appelé le 115 pour être hébergés et n'ont pas eu de solutions. La réalité est bien au-delà de ces chiffres.

La récente publication du rapport de l'INSEE sur la pauvreté, indique que 12,7% de la population régionale (Auvergne Rhône Alpes) se situait sous le seuil de pauvreté en 2020, ce qui représente un million de personnes soit, près d'un enfant ou jeune sur cinq, une famille monoparentale sur quatre.

Malgré nos alertes, celles des Restos du Cœur notamment, les associations ne sont toujours pas entendues.

L'absence de soutien au pouvoir d'achat des plus fragiles, l'instabilité de l'hébergement, la panne de l'accès au logement, le blocage de l'accès aux droits et au séjour, la dégradation des conditions salariales dans les métiers du social, les réponses à courte vue aux défis de la transformation écologique pour les plus fragiles... sont autant de signes d'une volonté politique qui n'est pas encore à la hauteur de la situation sociale que nous traversons, alors même que le chômage de masse recule enfin.

Face à ces constats, la Fédération des acteurs de la solidarité (FAS) initie, au niveau national et régional, un mouvement d'ampleur mobilisant les personnes accompagnées et tous les citoyen.ne.s, les associations, les bénévoles et les intervenant.e.s sociaux.ales.

La Fédération des acteurs de la solidarité AURA, ses adhérents et partenaires sont mobilisés pour donner à connaître les engagements et les lourdes difficultés, interpeller la société et le gouvernement, pour obtenir des réponses à la hauteur des exigences de la solidarité : des mesures d'urgence et une action dans la durée, pour les personnes, les professionnel.les, les bénévoles et les associations, pour l'hébergement, le logement, la santé, l'alimentation, la culture, une vie digne.

### **Les associations se mobilisent pour sauver l'action sociale**

Jeudi 12 octobre, les associations se mobiliseront partout dans notre pays pour aller à la rencontre et accueillir dans leurs locaux à travers diverses manifestations les citoyen.ne.s, avec les personnes accompagnées, les professionnels et les bénévoles, qui près de chez eux, œuvrent pour les personnes en difficultés et pour notre unité sociale.



Une campagne accompagne cette mobilisation en suivant les codes de la braderie, moment populaire, solidaire et créatif pour donner à mieux connaître les vies des personnes en situation de pauvreté et de précarité et celles des par des travailleur.euse.s sociaux.ales et des bénévoles qui les accompagnent dans les associations : hébergement, logement, emploi, transformation écologique, accueil des étrangers, droits des femmes, insertion par l'activité économique, santé, culture, etc.

Elle sera déclinée dans les médias et les réseaux sociaux, des portes ouvertes dans les associations, des rencontres sur la voie publique. Sur les réseaux sociaux, seront diffusés régulièrement des témoignages vidéo, audio, les actions conduites dans les associations. Cette campagne sera à l'image de ce que les personnes et les associations inventent tous les jours, et de leurs lourdes difficultés à agir.

**Retrouvez tous les éléments de campagne #BraderieDuSocial sur la page web dédiée : <https://www.federationsolidarite.org/braderie-du-social/> avec toutes les actions conduites en région et les communiqués de presse régionaux avec les lieux de rencontres presse.**

**Contact presse à la Fédération des acteurs de la solidarité AURA :**

Pascale Blanchetière, directrice régionale  
06 83 05 59 59  
[pascale.blanchetiere@federationsolidarite.org](mailto:pascale.blanchetiere@federationsolidarite.org)

Delphine Charlet, chargée de communication  
06 10 78 28 78  
[delphine.charlet@federationsolidarite.org](mailto:delphine.charlet@federationsolidarite.org)

**A propos de la Fédération des acteurs de la solidarité**

La Fédération des acteurs de la solidarité (FAS) est un réseau de plus de 900 associations et structures qui accueillent et accompagnent les personnes en situation de précarité. Elle est composée d'une fédération nationale et de 13 fédérations régionales sur l'ensemble du territoire. La Fédération lutte contre les exclusions, promeut l'accompagnement social global et favorise les échanges entre tous les acteurs du secteur social. La FAS représente 2 800 établissements et services dans les secteurs de l'insertion par l'activité économique, de la veille sociale, de l'hébergement, du logement adapté, du médico-social ou encore dans l'accueil des demandeurs d'asile et des réfugiés. La Fédération soutient ses adhérents, les forme et les conseille. Elle agit également auprès des pouvoirs publics pour promouvoir une société plus juste et plus solidaire. Elle participe enfin à des projets d'innovation sociale dont plusieurs sont soutenus par l'Etat, tels que les programmes SEVE Emploi et Respirations. [www.federationsolidarite.org](http://www.federationsolidarite.org)